

SEXOLOGIA

LA LABOR EN ESPAÑA

Son muchos los «pioneros» de estos temas sexuales que aparecen en el horizonte. Es el primero, el doctor don Enrique Madrazo, incomprendido precisamente por esa creencia de nuestra arrolladora superioridad, que hizo acoger con desdén sus enseñanzas cuando convencido de la esterilidad de la pobre Universidad española...

amigo el Dr. Juarros); y sobre todo el todavía proyecto de ley abolicionista de la reglamentación de la prostitución, y que responde a un criterio bien señalado en la República, cuando a partir del decreto presidencial de 4 de abril de 1932 se publicó un decreto declarando que el Estado cargaba con los gastos de los dispensarios, quedando con ello libres de impuestos las casas de prostitución, cuyos ingresos se destinaban oficialmente y como aparente justificación, al pago de los servicios de profilaxis venérea.

El proyecto de ley en cuya redacción intervinieron nuestros buenos amigos y consocios en la Liga Española para la Reforma Sexual sobre bases científicas, José Sánchez Covisa, Julio Bejarano, Enrique Sáinz de Aja y Luis Jiménez de Asúa, y los señores don Manuel Torres Grima, don Santiago Ruesta, don José García del Diestro don Félix Echevarría y don Estanislao Lluerna García, señala ya a más del abolicionismo y las disposiciones conducentes a su establecimiento, la implantación del delito de contagio venéreo que exigirá a su vez para no inutilizar el precepto legislativo, achacando ignorancia del mal contraído y contagiado, la obligación por parte del Estado de una propaganda inmediata e intensísima de profilaxis antivenérea, que sitúe a España al nivel de otros países (de modo especial Dinamarca y otras naciones eslavas, donde el abolicionismo y la prevención de las enfermedades venéreas, es ya problema vencido hace muchos años).

Quiere todo esto decir que dentro de las posibilidades o márgenes que ha ofrecido hasta aquí la nueva constitución del Estado, se ha hecho poco de lo que se prometió. El Código penal reformado, no responde aún a las exigencias modernas de un limpio criterio frente a los problemas sexuales. Pero ello nos ofrece también una enseñanza. No conviene volver a incurrir en los mismos hechos que sólo contribuyen a la desorientación popular. Pero tomar de base lo poco o mucho realizado para comentar sobre ello la reforma futura, nos parece camino más acertado y rápido que iniciar una nueva serie de promesas.

Poco es sin duda lo conseguido. Pero ya es algo, máxime teniendo en cuenta como nosotros creemos que lo esencial para que una ley tenga eficacia es que no sea acogida por la repulsa popular, sino por la sincera compenetración del público que la conozca y comprenda, y viniendo no ya a imponer una norma coactiva a los que dolorosamente se aparten de ella, sino a legalizar y poner bajo su tutela, derechos adquiridos ya como costumbre.

Madrid. HILDEGAT.

CAPÍTULO DE SUCESOS

Casa de Socorro

No ha sido la jornada de ayer, para los facultativos de la clínica del Municipio, de las llamadas de descanso, sino que toda ella ha sido abundantísima en asistencias, aunque afortunadamente ninguna de las personas que han sido asistidas en las últimas cuarenta y ocho horas lo han sido por sufrir lesiones de gravedad.

Para que el lector se dé cuenta de la labor desplegada en la última jornada por el personal de la Casa, a continuación citamos algunas de las personas que han tenido necesidad de ser asistidas en el benéfico establecimiento de la calle de la Enseñanza: Pedro Gómez Crespo, de veinticinco años, de una contusión, con hematoma, en la mejilla izquierda, causada por otro individuo en la calle del Rincón.

Ignacio Gutiérrez Ibáñez, de nueve años, de una contusión en la región frontal, producida por otro chico que le tiró una pedrada.

Francisco Balsa, de cincuenta y dos años, por ingerir una sustancia desconocida, hubo necesidad de practicarle el lavado de estómago.

Minervino Ortega Setién, de cuarenta y dos años, de una contusión en la mejilla y pómulo izquierdo, ocasionada por otro sujeto en una de las tabernas de la calle de San Pedro.

Constantino Palacio, de veintiséis años, de una herida contusa en la región superciliar izquierda, que le fué inferida por otro individuo en la Cuesta de Gibaja.

Lorenzo Conis Blanco, de cuarenta años, de una herida contusa en la región superciliar izquierda, producida al caerse en la vía pública.

Jaime Fernández Álvarez, de 34 años, de una contusión en la cara dorsal de la mano izquierda y ligera distensión ligamentosa de la articulación del dedo meñique izquierdo. De este suceso se instruye en la guardia municipal el oportuno atestado, por ser el lesionado agente del referido Cuerpo. Los autores causantes de la lesión han sido puestos a disposición del juzgado.

Concepción Rodríguez Martínez, de nueve años, de una herida contusa en la región temporal izquierda.

Manuel García Martínez, de 21 años, de un ataque de alcoholismo agudo.

Constancia Carrillo Soria, de 20 años, extracción de una astilla del dedo pulgar izquierdo.

José Castanedo García, de 17 años, de una herida en el dorso de la mano derecha ocasionada por una pistola de juguete.

Aurora C. Torres, de 24 años, extracción de una astilla del dedo índice de la mano derecha.

Milagros Hontañón Pérez, de cinco años, de una herida contusa en la rodilla derecha.

Ascensión Santa María del Río, de tres años, de varias quemaduras de segundo grado en el cuello y pecho.

Esteban López Elguera, de 25 años, de una herida contusa en la región parietal derecha, causadas en riña en el Río de la Pila por otro individuo.

Francisco Apolinar, de 41 años, maquinista de profesión, de una herida avulsiva con pérdida de la primera falange del dedo medio de la mano izquierda.

Manuel López Vidal, de 33 años, de una herida erosiva en el dedo pulgar izquierdo.

Antonio Escobedo, de diversas erosiones en la mejilla y oreja derecha. Juan Gómez Vila, de 17 años, de extensas rozaduras en la rodilla izquierda.

La juricidad y Osorio Gallardo

Los infelices que vivimos fuera del Parlamento, ajenos al laboratorio de las Leyes, no salimos del asombro ante las reflexiones de los especialistas en este género de estudios. En la misma tarde que se falla el pleito de Casas Viejas con el triunfo retumbante del Gobierno, Osorio y Gallardo en los pasillos del Congreso.—según «El Liberal»—rinde público homenaje al señor Azaña, como extraordinaria mentalidad que ha logrado levantar al Parlamento a mayor grandeza.

Lo que supone mi gran incompreensión y el sutil ingenio del prestigioso juriconsulto. Ahora comprendo el poco amor de la justicia histórica al Jurado Popular. Imposible el acierto popular en esta materia. Estoy seguro que el pueblo condena al Gobierno con el señor Azaña a la cabeza. Y figurarnos lo que hubiera resultado si el pueblo se mete de por medio y da rienda suelta a su manera de sentir la justicia con todo el anhelo y amplitud que pone su corazón. ¡Pues nada, que lo de Casas Viejas, hubiera sido un juego de marionetas descabezadas! ¡Qué horror! No; no el pueblo necesita dos retrances en cada rueda y un médico asesor en cada comida si Sancho no ha de perder en la insula.

A nosotros, pobres mortales, nos parecía que la ley moral se imponía y ordenaba lo desordenado; y que las astucias y estratagemas de los especialistas, no cabían en la honorabilidad de las gentes. Como habíamos de creer en la extensión y profundidad del fango que tan sin piedad tragaba a la justicia. Tantos diputados, tanta respetabilidad y tanta superación. Esta sabiduría no alienta ni puede alentar en la cabeza de la muchedumbre. Ya lo digo: ¡horrible, espantosa hubiera sido la justicia popular!

A la política gubernamental hay que vestiría de aguda colmillera y fuertes carrancas, si se ha de hacer respetar. La inquietud del estómago y del espíritu, precisa sosegarlos a todo trance, sin otorgar clemencia. Nada de benevolencia y tolerancia: si se les da el pie se toman la mano. Después de unos cuantos distinguos, no pocos sofismas y regular torcedura de conciencia, se llega a la verdadera justicia, según dicen los especialistas en el arte de gobernar y traer el reposo a los pueblos; reposo que necesitan para distraer el ocio y trabajar, que es en la que ha de practicar el pobre y ha de preocupar al ocio.

Es lástima, señor Osorio, que las palabras parlamentarias huelan a indigestión de estómago que ahuyentan a los circunstantes. El descrédito parlamentario ha engendrado el «fascismo y la dictadura». Aburrido el pueblo de la mentirosa, se refugia rencoroso en la soberbia dictatorial que renueva las pasiones de Saturno con toda clase de guerras y hecatombes. En eso ha venido a parar la sabiduría de los legisladores y de esta sima no saldrá la humanidad sin dejar la mitad de su carne y las tres cuartas partes de su alma.

Estas son las consideraciones que me han sugerido el juicio crítico del gran prestigio jurídico de Ossorio y Gallardo y del pleito parlamentario de Casas Viejas.

La lectura de la «votación» que no es más que una maraña de mentiras y mentirosos, aprieto el lápiz entre la indignación de mis dedos. Todo ha sido bien hecho y bien acabado.

ENRIQUE D. MADRAZO

Sucesos de la provincia No ha habido huelga

EN VEGA DE PAS, cuando caminaba a caballo el niño de 12 años Tomás Martínez, unos emascarados se le acercaron ordenándole apearse de la yegua que montaba, registrándole y robándole una cartera que contenía 350 pesetas.

La Guardia civil dió una batida por los alrededores del suceso sin hallar a los atracadores.

EN CAMARGO han sido detenidos Abelardo Cadelo y Ramón Sáez, por que propinaron unos puñetazos a su convecino Remigio Llata.

EN SAN VICENTE ha sido detenido el «amigo» Luis Ortiz, autor del robo de 260 pesetas que guardaba el cura párroco en la iglesia, donde penetró sin miramiento alguno.

Conferencia

El sábado próximo, a las ocho, dará una conferencia en la Casa del Pueblo, sobre «Arte Pictórico», el insigne artista Ricardo Bernardo, quien continuará, en futuras conferencias, la lección de arte que le ha sido pedida por la Juventud Socialista.

Hombre herido de gravedad

Ayer fué objeto de una agresión, por parte de varios vecinos en el pueblo de Turieno (Camaleño), Marcelino Fernández, de treinta y dos años, casado.

Desconocemos los motivos que obligaron a los vecinos de aquel lugar para agredir a Marcelino, pero lo cierto fué que la agresión fué causada con palos y piedras, dejándole en grave estado.

Trasladado anoche mismo a la Casa de Salud Valdecilla, lo fué apreciado por los médicos de guardia de aquel establecimiento, que sufría la fractura del parietal derecho, siendo calificado su estado de pronóstico grave, quedando hospitalizado en una de los pabellones de aquel establecimiento.

En días pasados, hemos venido tratando del planteamiento de huelga y gestiones para evitarla, entre la Campsa y los obreros que se hallan empleados en la factoría.

El anuncio de huelga señalaba para hoy, lunes.

Nos hemos puesto al habla con el ingeniero señor Alvear, en las primeras horas de esta mañana, para seguir de cerca cuanto estuviera relacionado con el movimiento anunciado, ya que en la tarde del sábado, seguía sin solucionarse el conflicto, manifestándonos el referido ingeniero que, los trabajos no se habían interrumpido en la mañana de hoy.

Por el conducto obrero sabemos que se acordó en reunión celebrada, continuar las gestiones para subsanar cuanto pudiera existir de discrepancia entre obreros y la Campsa.

Nos alegramos de que no se haya planteado el movimiento, pues nos place el arreglo de todo conflicto sin llegar al estado de violencia.

INFORMACION DE PROVINCIAS

(POR TELEFONO)

Los sindicalistas contra Balbontin

Sevilla.—Los sindicalistas han repartido una hoja en la que con gran dureza atacan al diputado a Cortes, Balbontin, calificándole de traidor.

En la hoja dicen que después de haber el acta a los sindicalistas, les ha abandonado, pasándose al comunismo. Excitan a los obreros a que se manifiesten violentamente contra él cuando venga a Sevilla.

Son absueltos los procesados por el hundimiento del «Blas de Lezo»

Madrid.—En las primeras horas de la madrugada de ayer, domingo, se

aseguraba que la sentencia [dictada por el Tribunal que ha entendido en la causa por el hundimiento del «Blas de Lezo», era absolutoria para los tres encartados.

Hoy se habrán reanudado los trabajos en las minas

Qviedo.—En el Gobierno civil se reunieron con el gobernador los representantes de los patronos y obreros para resolver lo concerniente a la vuelta del trabajo después de la aceptación por parte de los obreros de la fórmula acordada por el Gobierno.

Hubo amplia deliberación y se acordó que a partir de hoy lunes se vuelva al trabajo en todas las minas en que el Sindicato Minero controla las organizaciones.

Para ello se cursaron anoche las órdenes oportunas.

Laudo que se acepta

Badajoz.—Comunican de Don Benito que el gobernador general de Extremadura, señor Peña Novo, ha logrado, después de varias reuniones, poner de acuerdo a propietarios y arrendatarios en lo referente al reparto de la última cosecha de cereales.

Ambas partes se han comprometido a aceptar el laudo del Jurado mixto. Por su parte el gobernador ha prometido gestionar el empréstito que

UN MITIN GOBIERNO CIVIL

Ayer se celebró un mitin sindical y socialista en la Casa del Pueblo de La Penilla, organizado por la Agrupación Socialista de Sarón, tomando parte en el acto, los compañeros José Lasaga, Matilde Zapata y Antonio Ramos, quienes se expresaron en tonos diversos, para despertar la conciencia sindical de la comarca de Santa María de Cayón.

SOLICITUDES

Para concursar a la plaza de médico radiólogo, vacante en el Sanatorio de Pedrosa, se han presentado don Arturo Gutiérrez Churrua, don Plácido de la Iglesia Carucho y don José Dolset, a quien falta la presentación de documentos.

Para la plaza de mecánico ortopédico en el referido Sanatorio, se han presentado don Angel de la Gala García y don Benito García Mozo, quienes deben de presentar la documentación necesaria.

NOMBRAMIENTO

Ha sido nombrado auxiliar meritorio del grupo noveno «Química industrial orgánica y Análisis químico» de la Escuela Superior de Trabajo de Santander, a don Aristides Abarca Toca, quien desempeñará dicha plaza en el curso presente.

EL F. C. TRASLAVIÑA

En la tarde de ayer, salieron para Madrid con objeto de entrevistarse con el ministro de Obras Públicas, el alcalde y secretario del Ayuntamiento de Castro Urdiales y el delegado del F. C. de Traslaviña.

Llevar la relación de aportaciones dadas para que no se interrumpa el servicio, que como anunciamos, son 20.000 pesetas de las Diputaciones de Bilbao y Santander, 10.000 de Castro Urdiales, 1.500 de Sopuerta y unas 13.000 el ferrocarril del Cantábrico, y como anexo, la rebaja de plantillas de personal del trozo de Traslaviña.

DIPUTACION

Hemos aprovechado unos momentos disponibles del presidente de la Diputación, para poder conversar sobre política, manifestándonos el señor Ruiz Rebollo, el afianzamiento del Gobierno, pues aunque los ataques dirigidos hayan sido duros, se han visto estrellados por la intención que pusieron los atacantes.

Sobre la sustitución del Gobierno nos dijo el señor Rebollo, que caso de haberla, tendría otra muy diferente de la que se quiere por muchos, pues había de ser el mismo Gobierno con un carácter más marcadamente izquierdista.

Terminamos nuestra conversación con el señor Rebollo, comentando el crecimiento de las fuerzas políticas afines al Gobierno, crecimiento, no de número solamente, sino también de índole moral ante las consecuencias dimanadas del último debate.

Hoy se celebró la sesión ordinaria, y dado lo avanzado de la hora, aplazamos la publicación de los acuerdos tomados.

Como lunes, el gobernador no recibió apenas visitas, solamente recibió, en visita de cumplido, a don Santiago Noreña, nuevo ingeniero de las obras del muelle en construcción y al segundo jefe de la Aduana, recientemente nombrado.

Nos dijo el señor Rubio Callefón, que había citado para el jueves, al alcalde de Las Rozas y al ingeniero del pantano del Ebro, con quienes conversaría sobre los terrenos a expropiar, a ver si se hallaba la fórmula de que no se interrumpieran los trabajos del pantano.

Bajo la presidencia del gobernador, hoy se reunirá la Junta de Beneficencia, para tratar asuntos de su competencia.

JURADO MIXTO DE HARINERIA Y MOLINERIA

Hoy, a las seis y cuarto de la tarde, tendrá lugar en la Delegación del Consejo de Trabajo, la designación de los vocales patronos y obreros que han de integrar el Jurado Mixto de Harinera y Molinería de esta provincia.

DELEGACION PROVINCIAL DEL CONSEJO DE TRABAJO

Mañana, a las seis y media de la tarde, celebrará sesión ordinaria la Delegación provincial del Consejo de Trabajo.

El incendio de montes

La frecuencia en los incendios de montes, tanto de propiedad particular como del Estado, nos obliga hacer una llamada no solo a las autoridades, sino también a la Inspección de 1.ª Enseñanza, para que por los maestros se intensifique la propaganda que tienda a evitar el estado de censura que nos merece aquellos pueblos tan castigados por los incendios.

En 48 horas se han dado 10 incendios en la provincia, algunos de ellos de verdadera consideración. Vea el lector estos: El campo de Golf de Pedreña, deteniéndose al niño Hermenegildo Castañedo. En Ramales que empezó el incendio por dos sitios y quemándose 100 árboles de castaño, 200 encinas, 200 robles y 700 de diversa clase. Otro en Noja. Otro en Carranreja de gran consideración. Otro en Rionansa. Otro en Sámano, deteniéndose a los niños Emilio Cartes y Angel Liendo. Otro en Penagos, considerándose como autor a Indalecio Ortiz. Otro en Cabárceno. Otro en Puente Arce, quemándose más de 5.000 árboles y otro en Escalante, donde se quemaron 49 árboles, que asciende su importe a 25.000 pesetas, siendo detenido Pedro Arribas, dueño de la finca colindante donde empezó el fuego.

Urge tomar una medida que ponga coto a los mal intencionados que mandan hacer el acto a los menores, y que haga reflexionar a los que de buena fé hacen fuego en el campo.

Mitin sindicalista

Barcelona.—En el cine de la Barceloneta se celebró un mitin organizado por la Confederación Nacional del Trabajo.

Uno de los oradores arremetió contra el Gobierno y la República en durísimos ataques, y el delegado gubernativo suspendió el acto.

Una sección de guardias de Asalto despejó el local.

Obreros que se solidarizan

Castellón de la Plana.—Por solidarizarse con el movimiento huelguístico que tienen planteado los obreros canteros, hoy no se han personado al trabajo los demás trabajadores de los Sindicatos de la Construcción.

Los mineros de Asturias se reintegran al trabajo

Oviedo.—Hoy, en el Gobierno civil, se recibieron noticias por las cuales se decía que un buen número de obreros mineros se habían reintegrado al trabajo en las minas, sin que se haya producido ningún incidente.

Teatro Pereda

Hoy, lunes, a las 7 y 10,30, éxito excepcional de GRETA GARBO con CLARK GABLE en su última gran producción METRO

SUSAN LENOX SU CAÍDA Y SU REDENCIÓN

PRIMERA DIVISION

RESULTADOS
Betis, 3; Racing, 2
Athletic, 1; Donostia, 2
Madrid F. C., 2; Barcelona, 1
Español, 5; Valencia, 2
Alavés, 1; Arenas, 1

CLASIFICACION

Table with 2 columns: Team name and points. Madrid F. C. 15, D. Español 9, Athletic 15, Barcelona F. C. 7, Betis 15, Racing 15, Donostia F. C. 15, Valencia F. C. 15, Arenas 15, P. Alavés 15.

PARTIDOS PARA EL DOMINGO

Racing-Madrid
Valencia-Donostia
Arenas-Betis
Alavés-Español
Barcelona-Athletic

Betis, 3; Racing, 2

Sevilla.—Con un lleno sorprendente y un día de sol espléndido, se celebró el partido Betis-Racing, que había despertado en Sevilla una expectación extraordinaria.

A la salida de los equipos se oye una ovación estruendosa, a la vez que el presidente de la Casa de la Montaña, don Joaquín Sáinz de la Maza, hace entrega a los capitanes de ambos equipos de lujosos banderines.

Se alinean a las órdenes del árbitro del Colegio catalán, señor Casterlana, en la forma siguiente:

Por el Racing.—Solá; Hernández, Ceballos; Ibarra, Oscar, Larrinoa; Santi, Loredo, Telete, Larrinaga y Cisco.

Por el Betis.—Urquiaga; Adolfo, Arezo; Peral, Soladrero, Roberto; Timimi, Adolfo Capillas, Lecue, y Cabello.

Deja de alinearse por sufrir lesiones, el titular del Betis, Jesusin.

frente a Solá, perdiendo Capillas de marcar el goal, estando desmarcado y ante el marco.

Presiona el Betis la portería del Racing y es Capillas nuevamente quien avanzando dispara sobre el meta racinguista, luciendo en una buena parada Solá.

La línea media del Racing se impone nuevamente y Oscar corta un avance pasando a los delanteros, que no profundizan en el ataque.

Es ahora cuando el juego está más igualado, siendo el dominio alterno, y habiendo escapadas peligrosas en una y otra delantera.

Timimi, en una escapada que hace peligrosísima internándose, sale Solá arrebatándole arriesgadamente un balón de los pies.

La decisión del portero racinguista es muy aplaudida.

El Betis se impone nuevamente y en un centro de Cabello, Timimi entra al remate, pero Solá se muestra muy seguro haciendo infranqueable la puerta. Desgraciadamente en esta parada, en la que ha caído al suelo el portero montañés, se ha lesionado y es sustituido por Jáuregui, terminando momentos después el primer tiempo con dos tantos a cero a favor del Racing.

Al retirarse el equipo montañés a la caseta es muy aplaudido.

SEGUNDO TIEMPO

A la salida de los equipos al field para reanudar el juego, recibe el Be-

La jornada deportiva de ayer

El Racing pierde un partido que tenía ganado, frente al Betis

El Donostia consigue triunfar en San Mamés. -- Empata el Arenas en Mendizorrosa. -- El Madrid sigue vencedor en la liga. -- El Deportivo Español derrota ampliamente en Sorriá al Valencia.

Impresiones de la jornada de ayer

PRIMERA DIVISION

Hemos dicho muchas veces ya, que de jornada en jornada, la primera división va de sorpresa en sorpresa; pero ahora, a estas alturas, las sorpresas se convierten en sustos, que son más que sorpresas, ya que del naufragio aun hay muchos que quieren agarrarse a la misma tabla, una tabla que flota a tres millas de la costa. Antes de llegar a ella hay un farolillo rojo y el que espere salvarse no llegando más allá, se hunde a la segunda división, ya que las esperanzas de una ampliación no se vislumbran.

Antes de seguir más adelante, en comentarios de aquellos que tan bravamente se disputan el puesto de colista, empezaremos por la cabeza. Nada más natural.

El tropezón del Athletic de Bilbao, hay maliciosos que creen que ha sido un cable para salvar al Donostia. Nos sorprende que haya quien piense así de los cachorros de San Mamés; ahora que cada cual tiene derecho a pensar como quiera, y a lo mejor tener razón.

Pero, ¿y aquellas esperanzas del Athletic para conseguir un año más ser campeón?

Pero, ¿y aquellas esperanzas en el partido Racing-Madrid en el Sardinero, que acortase la distancia que los «merengues» llevan en esta carrera de persecución a los chicos de Hurtado de Amézaga?

Una vez más ha resultado la fábula de «La Lechera». El jarro de agua fría para el Athletic y dos puntos para el Donostia, que son la salvación y el mentís para aquellos que, día tras día, incansablemente, han venido haciendo decimales para confirmar que el Donostia, perdiendo su esperanza en Mendizorrosa, con el Alavés, era el futuro «colista». Pero, amigo, cuando menos se piensa «salta la liebre» y ahí tiene usted a un «futuro colista» sacudiendo a un Athletic que tuvo la esperanza de ser campeón.

En cambio, el Madrid navega proa al viento y a toda vela cogiendo, con su triunfo frente al Barcelona, una ventaja, que por muy fino que sea el galgo que se le eche no le alcanza. Ni aun pensando, que es mucho pensar, en un posible frenazo, el domingo próximo en el Sardinero, nadie le puede inquietar. El capital, es como para vivir de las rentas tranquilo. Campeón el Madrid; digo Zamora, Ciriaco, Quinceces.

De acuerdo. El Barcelona perdió el tercer puesto; pero el Estatuto catalán exige que de cedérselo a alguien sea a un equipo catalán y por lo tanto al Español, que al parecer se le pasó la «murria» y propinó al Valencia una paliza con consecuencias fatales, puesto que le hace ingresar en el grupo de aspirantes a la cola.

Desde este momento, al final de nuestros comentarios, todos los clubs que desfilen están en lucha. La «luz roja» les ciega y tan fatigados están en la marcha sobre el temporal, que

peja un balón fuerte, que recoge Capillas y en un avance por el centro, logra marcar el tercer tanto, que provoca gran entusiasmo entre los andaluces.

El Racing se desmoraliza de tal forma que no logra ligar una jugada. Se comenta en la tribuna las dos fases que ha tenido este partido respecto al equipo racinguista: precioso juego en la primera parte, desconcertado completamente en la segunda.

Los sevillanos aplauden a su equipo, pero na así a Lecue y a Roberto, que secundando el juego racinguista, actúan desastrosamente. El equipo de Cantabria emplea una

es mucho adivinar señalar el naufragio.

El Betis ha vencido al Racing. Cualquiera diría que es una cosa natural, pero nosotros no, y menos a un Racing que termina el primer tiempo con 2 0 a su favor. Algo extraño habrá sucedido. Bueno, pero se ha perdido y le queda la esperanza de un Madrid y un Barcelona en el Sardinero y un Donostia en Atocha. Ahora pueden ir pensando si el camino escabroso no es como para andar como los «railitos del tren».

Tampoco para el Betis, todo el campo es orégano, a pesar del triunfo, ya que los esperanzas se las puede dar el Español, no son muchas.

Pues por simpáticos que sean, el Arenas tampoco está para regalar nada. La única víctima son los alaveses.

Por último el Alavés y el Arenas hicieron tablas. Un punto cada uno y tan buenos vecinos; pero el Arenas con más esperanzas que el Alavés y el punto que han arrancado en Mendizorrosa, faltando la visita del Betis y el Donostia en Guecho, y un desplazamiento a Madrid en plan turista y de paso a hacer lo que buenamente puedan, ya están bien salvados.

El Arenas es el Arenas y no el colista. ¡Estamos...!

SEGUNDA DIVISION

Tampoco la Segunda División está exenta de emoción. Aun no se ha decidido nada, por la actitud que ha tomado el Castellón, reincidente en abandonar, y al parecer, por los rumores que corren y que confirman la no celebración del partido que le correspondía jugar en Mestalla, frente al Deportivo Coruña.

Las consecuencias de esta decisión, si es definitiva, serán funestas para el Oviedo principalmente, y después para el Athletic de Madrid, los cuales se verán sin los triunfos que obtuvieron frente al Castellón, los cuales serán descontados de la clasificación, en cuyo caso ahí tenemos de nuevo al Irún, colocado en excelente lugar, con una esperanza y con la visita del Oviedo en Gal.

Si no pasase nada—lo que intentará el Oviedo cueste lo que cueste—, se daría por descontado el puesto de campeón al Oviedo, que con su aplastante triunfo sobre el Osasuna conserva la ventaja de cuatro puntos sobre el Athletic de Madrid, que ayer se apuntó el triunfo sobre el Celta, en Vigo.

El Irún sigue en su tercer puesto, y deseará, por la cuenta que le tiene, que el Castellón confirme su retirada, sea como sea, aun corriendo el riesgo de desaparecer.

Después de lo anotado, que ya es bastante para aquellos clubs que tocan las consecuencias, sigue sin alteraciones en sus puestos hasta otra jornada.

¿Qué pasará en la segunda división si el Castellón toma las de Villadiego? Mañana trataremos de esto, si el tiempo y el espacio nos lo permite.

L. táctica completamente equivocada, teniendo el partido perdido, la cual consiste en echar balones fuera, en vez de preocuparse en un ataque que le podría facilitar un triunfo, o a lo sumo, un empate.

Si al empezar el primer tiempo, en vez de construir juego para el Betis, se hubiera preocupado de destrozarle, no se hubiera visto vencido en un partido que tenía decididamente ganado.

En cambio el Betis, aprovechando estas circunstancias, se impuso de tal forma, que atacó al Racing, logrando los goles del triunfo y ocasionando, en más de una ocasión, peligros que podían haber producido más tantos.

Por el Racing, en el juego, los que mejor actuación tuvieron, destacándose sobre sus compañeros, han sido Hernández, en la defensa, y Santi, Ibarra y Loredo.

Por el Betis, Adolfo, Timimi y Arezo.

El árbitro catalán, señor Casterlana, no es árbitro de categoría para juzgar estos encuentros, poca energía y falta de vista y decisión para apreciar las jugadas.

Hizo un arbitraje que no agradó en nada, ni al público ni a los equipos, y sobre manera al equipo montañés, a quien perjudicó grandemente.

El público ha salido satisfecho del juego del Racing, que elogió mucho en el primer tiempo.

DESPUES DEL PARTIDO

Una vez terminado el partido, el equipo del Racing fué invitado a un vino de honor, que tuvo lugar en la Casa de la Montaña, mostrándose decepcionados los jugadores y directivos por haber perdido un partido que tenían ganado en el primer tiempo, pero comprendiendo que en ambos equipos hubo falta de rematadores, y, sobre todo, en el Racing, que debió de aumentar por su dominio en el primer tiempo el número de goles a su favor.

DISCOBOLO

(Redactor deportivo de «La Unión».)

SEGUNDA DIVISION

RESULTADOS
Murcia F. C., 3; Sevilla, 2
Unión de Irún, 3; Sporting, 1
Celta, 2; Athletic Madrid, 3
Castellón-Coruña, suspendido
Oviedo, 7; Osasuna, 1

CLASIFICACION

Table with 2 columns: Team name and points. Oviedo F. C. 15, Unión de Irún 15, Sporting 15, Celta 14, Athletic Madrid 15, Murcia F. C. 15, Sevilla F. C. 15, C. A. Osasuna 15, Celta de Vigo 14, D. Castellón 13.

PARTIDOS PARA EL DOMINGO

Athletic Madrid-Murcia
Unión de Irún-Castellón
Sevilla-Oviedo
Coruña-C. A. Osasuna
Sporting-Celta de Vigo

haberse determinado por mayor número de goals.

Los dos tantos del equipo vencedor los marcó José Samitier, que jugó un partido espléndido y fué el mejor delantero del equipo blanco. Los goals los marcó uno en cada tiempo.

El del Barcelona se debió a Goiburu en los últimos momentos del partido.

Arbitró mal el señor Sanchiz Orduña.

En San Mamés

Bilbao.—Comienzan atacando los donostiarras y nos demuestran desde los primeros momentos un entusiasmo loco. Los diez primeros minutos de juego parecen ser suyos, y en su transcurso viene el primer goal. Un centro de Larrondo lo remata Urtizberea y el balón al fondo del marco.

El equipo atlético está jugando mejor que su contrario, pero el empa-

Gran Kursaal "La Tierruca" Segismundo Moret, 7 Tel. 35-32 - Santander

Hoy, lunes, 6 de marzo de 1933, dos colosales debuts

Tina-Seg Charito Rosado

Estrella frívola Canzonetista

En breve importantes debuts de cinco bellísimas señoritas de salón

Todos los días variedades 10, 11 y 12 noche - SUPERTANGO: once y media noche Domingos y días festivos sección a las 7 de la tarde

Deportivo Español, 5 Valencia, 2 Barcelona.—El campeón de Cataluña ha batido por 5 a 2 al Valencia.

Durante el primer tiempo se registró empate a un tanto, siendo Vilanova el autor del goal del equipo valenciano.

Por el Español empató Pueyo. En la segunda mitad el equipo local consiguió cuatro tantos, dos por Pueyo, uno por Edelmiro, y otro de penalty, por Solé.

El de los valencianos debióse a Costa.

El arbitraje de Vallana no fué muy acertado.

Madrid, 2; Barcelona, 1

Madrid.—El campeón del Centro ha batido al subcampeón catalán por el resultado de 2 a 1. Pese a la bonísima impresión que ha causado el Barcelona, el triunfo de los madrileños debió

Instrucción premilitar

A fin de que los mozos cuotas o del servicio ordinario del actual reemplazo puedan, sin restar tiempo a sus ocupaciones particulares, adquirir la instrucción premilitar necesaria para reducir el tiempo de servicio en filas, la Escuela Militar del Tiro Nacional, a partir del día 10 del presente mes, establece una clase de instrucción práctica en las horas de la tarde, atendiendo con ello al deseo de varios jóvenes que en este sentido lo tienen pedido por tener empleadas las horas de la mañana ya en oficinas o por asistir a las clases en los centros de enseñanza.

A dicha clase pueden asistir cuantos se inscriban hasta el día 10.

Para informes en la oficina de la Sociedad de Tiro Nacional, Burgos, 24, de once a doce y de siete a ocho.

El comandante-director, Manuel Ubifia.

Pedestristismo

En el Campeonato de la Montaña triunfa Antolín, del Siempre Adelante

Ayer se celebró el Campeonato pedestre de la Montaña en el que parti-

:-: Café Cantabro :-:

El predilecto de las familias - Café exprés - Licores de la mejores marcas Burgos, 1. Teléfono 36-57

El jueves despedida de las

HERMANAS JARA

y de

Juanito Rodríguez

Domingos y días festivos, sección de moda a las seis.

Elige campo el Betis, que lo hace a favor de viento, pero pronto de salida pierde el balón, atacando el Racing por el ala de Santi y Loredo, y estacionándose el juego por unos minutos frente a la portería del Betis, sin resultados positivos.

Reacciona de momento el Betis, contraatacando rápido, rematando de cabeza Cabello, saliendo alto por el ángulo derecho.

Los medios racinguistas cortan el juego, sirviendo bien a la línea delantera.

Oscar pasa un balón a Santi que está completamente desmarcado y al intentar despejar Roberto, coloca un balón en los pies de Larrinaga que chuta por bajo, y por el lado contrario donde se encuentra el meta andaluz, consiguiendo el primer goal para el Racing a los diez minutos de juego.

El Betis con este tanto de los montañeses se encorajina y avanzando siempre por el lado de Timimi, que no puede contener Larrinoa ni la defensa que cede córner.

Es tirado por Timimi, salvándolo apuradamente Solá.

Un nuevo avance de los montañeses por el lado de Cisco, que termina con un centro un poco pasado y en salida a destiempo, de Urquiaga; Loredo manda de cabeza el balón a la red, consiguiendo el segundo goal para el equipo montañés.

El público aplaude calurosamente el juego del Racing, muy rápido y vistoso, a la vez que falta de remate.

El Betis momentáneamente reacciona y presiona sobre la meta del Racing, consiguiendo tirar otro córner que se despeja sin consecuencias.

En un nuevo avance de los sevillanos, Cabello manda un centro que cae

tis una estruendosa pita, a la vez que al hacerlo el Racing recibe el equipo de Cantabria otra calurosa ovación.

Este comienza con un juego deslucido por ambas partes y más todavía por parte del Betis, que no remata ninguno de sus avances, a pesar de lanzarse desesperadamente buscando el empate.

En un córner cedido por el Racing y tirado por Timimi, es rematado por Cabello, logrando el primer goal.

El Betis consigue atacar por el ala Adolfo-Timimi, que se muestra incapaz de contener Larrinoa y Ceballos; en cambio, Ibarra y Hernández actúan de manera primorosa.

La línea de medios racinguistas flojea bastante por dar muestras de agotamiento su medio centro Oscar y aprovechando esta circunstancia, el Betis consigue su segundo goal, después de un enconado ataque sobre la meta de Jáuregui, en el que han sido despejados algunos remates, logrando marcar Soladrero por caerse al intentar despejar Ceballos.

Este empate, en un partido que tenía ganado el Racing, desconcierta a éste de una forma lamentable. Se produce un nuevo incidente entre Capillas y Oscar, parándose el juego momentáneamente, cayendo el sevillano a tierra a consecuencia de una patada de Oscar en una jugada aparatosa e injustificada.

El público protesta del juego sucio y lleno de dureza que emplean los jugadores. El árbitro ha reunido a los jugadores, amonestándoles.

En un momento hemos visto que ha habido necesidad de parar el juego por tres veces por el desconcierto que existe en uno y otro bando por el deseo de marcar el tanto de la victoria.

Cuando faltaban quince minutos para terminar el partido, Adolfo des-

ciparon 18 corredores de los 19 presentados.

Dejaron de participar los equipos militares que se esperaban; lo hicieron representantes del crucero Libertad, Guardia de Asalto y del Regimiento Valencia.

La salida fue dada a las once de la mañana desde la plaza de Augusto G. de Linares, estando situada en ella también la meta de llegada.

El recorrido comprendido entre el Sardinero y el faro de Cabo Mayor, estuvo muy animado.

El corredor vencedor de la prueba se colocó en cabeza desde el momento inicial de la carrera, consiguiendo destacarse del resto de corredores, haciendo el recorrido en vencedor.

A la llegada, el corredor campurriano fué recibido con una calurosa ovación por el público congregado en la meta.

Nuestra felicitación por el éxito a los del Siempre Adelante reinosano y particularmente a los entusiastas directivos y corredores.

Clasificación

- 1.º Antolin, del Siempre Adelante, de Reinoso, que invirtió en el recorrido 33 minutos 55 segundos.
2.º M. San José
3.º Linaño.
4.º Fuentes.
5.º Pedro Domingo.
6.º Prieto.
7.º J. Gómez.

Este corredor es hermano de Antonio Gómez, excelente corredor montañés que no pudo participar en el Campeonato por estar atacado de gripe.

Se clasificaron, que viéramos nosotros, 15 corredores. Después de retirado el Jurado vimos que llegaron dos corredores más, que ignoramos por el momento si fueron clasificados. Estos son los datos que recogimos del Campeonato de La Montaña celebrado en el día de ayer. Lo que no sabemos si coincidirán con los de los organizadores.

Por hoy ya está bien.

M. de Pedro.

Ciclismo

La carrera escolar de mañana, en el Sardinero

Mañana, martes, a las once y media de la mañana, tendrá lugar sobre el circuito del Sardinero, la carrera ciclista que, anualmente celebra la Federación Montañesa de Estudiantes Católicos. Esta carrera ha despertado gran expectación por hallarse las fuerzas muy igualadas hasta el punto de no atreverse nadie a hacer un pronóstico sobre el posible vencedor.

A presenciar la prueba acudirán grandísima cantidad de aficionados dispuestos, como siempre, a animar a sus respectivos favoritos. La salida será dada por el formidable escalador de fama internacional, Vicente Trueba, que tres días más tarde partirá para París con objeto de participar en la gran carrera París-Niza. Esto hará que la meta se halle animadísima, sobre todo del gremio estudiantil, que este día celebran la fiesta de su patrono, ya que las simpatías del bravo chico de Sierrapando, son grandísimas entre los estudiantes.

Del Congreso de la F. O. M.

(Conclusión)

Pretender decir que aceptarais la ley si fuera más perfecta, a vuestro juicio, es pretender a la vez engañarnos, porque vosotros no aceptáis ninguna. Ferrer dice que fija su posición a la de «La Gráfica», diciendo que ellos juzgan la ley de Asociaciones con arreglo a su organización.

Vuelve a intervenir Malo, y dice que ya ha manifestado al Congreso que no es anarquista y refiriéndose a la huelga del ramo de la Construcción, dice que fué una huelga de pugilato entre dos organizaciones y que sin darse cuenta el Congreso, ha sido el pretexto para un mitin.

Leiza manifiesta que tiene la seguridad que en esta textura no se van a convencer, pero que la discusión es de interés, por las personas que la están escuchando. Saca la consecuencia que al compañero Malo le interesa la política de masa y no le interesa la urna, luego pensando así, se saca la consecuencia inmediata, que la política así interpretada, la hacen unos pocos representativos, sin conceder el derecho de manifestarse a los demás de la organización. Dice que la ley de Asociaciones no construye en lo más mínimo la libertad del trabajador verdadero.

Dice que en toda la historia de la F. O. M., se puede decir una sola vez, que se haya llevado a la masa a la huelga sin idea de la consecuencia y la responsabilidad. Afirma que la huelga del Ramo de la Construcción, fué una huelga de pugilato, sí: en contra de la voluntad de la U. G. T. se tuvo durante largos días sin comer a gran número de trabajadores, y en aquellos dolorosos días se insultó a la manera más vil a los miembros de la F. O. M., en particular al compañero Ramos, que se vió hasta amenazado de muerte, por personas que no dudaron en llamarnos esquirolas y pistoleros. Leiza en un párrafo sincero,

dijo que, si todos los trabajadores enemigos de la táctica de la U. G. T. se produjeran con la buena fe y la sinceridad que lo hace el compañero Malo, las luchas homicidas se habrían acabado sin la necesidad del frente.

La ley de Asociaciones se aprobó por 10.822 votos contra 1.740.

Terminada la información del IX Congreso de la F. O. M. hecha por nuestro enviado especial, empezaremos a publicar, en días sucesivos, los dictámenes emitidos por las diversas Ponencias y la opinión de un camarada sobre la Ley de Asociaciones a la que es afecto.

DESDE EL ESTRADO

Fuimos a Torrelavega a cumplir un deber informativo. Celebraba el IX Congreso de la F. O. M. Nuestro periódico, esperaba las incidencias para servirselas a los lectores, así como los acuerdos y los debates interesantes que afectarían a la gran masa de trabajadores allí representados.

Más que redactora especial, éramos especial espectadora. El periodista, lleva a las cuartillas los discursos que pronuncian otros sin poner nada suyo. Es como el hilo trasmisor paciente. Nosotros, por nuestra calidad ideológica, recibimos algo más que discursos, acuerdos y debates. Recibimos todo el latir de aquellos 18.000 obreros, que pensaban y opinaban en busca de un día, de más pan y más luz.

Los congresistas, cogiendo como niños grandes el lápiz y la cartera, sentados en los bancos representaban un curso de la ciencia inédita e incalculada de la emancipación. Había alumnos de corbata planchada, de traje de última moda, estos habían venido del mostrador, del Banco, de la oficina; había otros de traje de domingo, de esos trajes que sólo ven la luz una vez por semana y llevan la señal del último capillazo que dió la esposa buena, y por último, otros que llevaban el traje de la faena, escri-

biendo la sarcástica paradoja. Llevaban el traje de la faena, porque precisamente por estar en puro no han podido comprar el traje dominguero.

Desde aquel estrado del Cine Royal de Torrelavega, aprendimos a querer más al trabajador. Ni una sola estridencia. Todo fué cordialidad. Las presencias, bondadosas y comprensibles, supieron dejar oír la voz de los delegados. Pedro Diez Pérez, el último director de la Normal, el que tiene a honra llamarse «trabajador de la Enseñanza», presidió con justeza, tuvo el tacto de un gran práctico del puerto; y Bravo, el gran conocedor de la psicología del trabajador, puso la nota de gravedad. Sus decisiones eran broches oportunos.

Entre los congresistas, se podía espigar caracteres. Fraternidad de Barreda, delegó en un hombre de cara noble y palabra justa.

Dijo ni más ni menos, que lo que tenía que decir, y lo dijo, como quien cumple una misión ineludible. Malo representaba el ímpetu arrollador, la intranquilidad de saltar, en vez de ir andando. Ferrer, los acuerdos capitulizados, el pensamiento amasado con el estudio de apreciación. Astoreca, la gama retrospectiva, para sacar consecuencias al presente expuestas con aire de sentencia o moralja. Landeas, el trabajador de la forja, llevando los debates con el mismo calor de fragua. Guicuría, el obrero de la pluma, que identificado con ella, ha desentrañado las leyes del trabajador. Las

tiene todas guardadas en el archivo del pensamiento, y está esperando que le pidan una para servirla. Ramos, representante genuino de la organización, a modo de inciso, era como una rueda de cremallera, que fuera uniendo de sesión en sesión las palabras, los pensamientos, las voluntades, hasta conseguir llegar a la cima en la clausura del Congreso. Leiza simbolizaba el pensamiento juvenil, refrenado por la reflexión y Roberto Alvarez, la juridicidad, la legalidad, lo extricto. Sus discursos tenían frou-frou de toga; pero de una toga democrática, que no sentaba mal al trabajador de la Justicia; al contrario: encauzaba, atemperaba, «legalizaba», en una palabra.

El Congreso fué una reunión de hermanos de lucha, que fueron a hacer un cómputo de sus deseos y aspiraciones. Al final «La Internacional» firmó un documento de confabulación bajo el signo de Max: «Trabajadores de todos los países, uníos».

La misión del periodista fué cumplida con gusto: recogía la voz del trabajo. Por una vez no recogía discursos repetidos de frases hechas y vacías de contenido humanista.

El trabajo fué un deleite. Matilde Zapata.

Conservas ALBO Santoña (Santander)

Paraguas LOS MEJORES Y MAS BARATOS - LOS ENCONTRARÁ EN LA - Fábrica de paraguas Compre directamente al fabricante y ahorrará dinero Ventas al por mayor y menor - Forros y composuras FABRICA DE PARAGUAS PEDRO ALBENDEA Puntida, 1 - Santander - Teléfono 25-13

Aprovecharse EL PISO, Plaza Vieja, 6 Acaba de adquirir todas las existencias de un comercio que ha cesado y las pone a precios increíbles para que el público por tercera vez vea que EL PISO vende como nadie

Monte de Piedad y Caja de Ahorros de Santander

BALANCE EN 28 DE FEBRERO DE 1933. Table with columns: ACTIVO, PASIVO, PESETAS. Includes items like Caja y Bancos, Libretas ordinarias, Fondo de Reserva, etc.

ANIS DE LA ASTURIANA Representante Don Gregorio Cisneros Moro Floranes, «Villa Cisneros». - Teléfono 10-62

ANUNCIOS ECONÓMICOS

- EL SIGLO XIX, Bar. Blanco añejo de la Nava. Daz y Velardo, 4. CALLE CUESTA número 1. Bar Restaurant «Villa Rosa». Tapas variadas. SALCINES DE LA RIVA, Maquina de escribir. Blanca. 6 EL EBRO, Bar-Restaurant, Reinoso. Cocina esmerada. Servicio a la carta. FORASTEROS! Comed frente a estación Cantábrico. Marina Montañesa. Amado Vega. GRANJA avícola «Mesones», Ontaneda. Huevos para incubar, 10 pesetas docena. Razas LEGHORN y PRAT LEONADA

Bar restaurant LA MEZQUITA Casa especializada en bodas y banquetes. - Servicio a la carta y por cubiertos. Vinos blancos de la Nava. Tapas variadas. Manzanilla legítima de Argeso Lealtad, 3 - SANTANDER - Teléfono 3338 (Frente a la Pescadería)

¿usted fuma? Cude del contenido de su petaca... pero también de la petaca. Las mejores, más bonitas y más varoniles. G. RODRIGUEZ PRIETO Especialista de las industrias del cuero BOLSOS - CARTERAS - MARROQUINERIA Visite usted nuestra exposición permanente Puerta la Sierra. SANTANDER

Más barato que en saldos y liquidaciones. GENEROS BUENOS a precios de los malos. ¡¡ES ASOMBROSO!! Cien mil pares de MEDIAS de todas clases y otros varios artículos casi REGALDOS. Todo esto y otros muchos artículos baratísimos los encontrará en El Palacio de las Medias. - Puerta la Sierra, 5 No deje de aprovechar esta ocasión de comprar casi regalado ¡ES ASOMBROSO!

NUESTRA INFORMACION TELEFONICA Y TELEGRAFICA

Ha dimitido el director general de Seguridad. — Los mineros de Asturias se reintegran al trabajo. — En Madrid descarrila un tren y resultan un viajero muerto y numerosos heridos

La dimisión del señor Menéndez

Madrid.—En las primeras horas de la madrugada de hoy comenzó a circular por la capital de la República la noticia de que acababa de dimitir el director general de Seguridad señor Menéndez.

A poco de conocer la noticia los informadores se trasladaron al ministerio de la Gobernación a fin de conocer la verosimilitud del rumor.

Este fué confirmado y se dijo también que para sustituir al señor Menéndez había sido nombrado don Manuel Andrés, antiguo periodista donostiarra y actual gobernador de Navarra, el cual había de tomar posesión de su nuevo cargo inmediatamente.

En efecto, el señor Andrés se ha

posicionado esta mañana de la Dirección general de Seguridad.

A pesar de cuantas indagatorias han realizado los reporteros para averiguar los motivos de la dimisión del señor Menéndez, aquellos deseos no han podido ser satisfechos.

Sin embargo se supone que la dimisión del director general de aquel departamento, está vivamente relacionada con el asunto de los cinco capitanes de la Guardia de Asalto, recientemente separados del Cuerpo.

Acto socialista en Elche

Elche.—Ayer se ha celebrado el acto organizado por la Juventud Socialista, en el que tomó parte el ministro de Instrucción Pública, señor De los Ríos.

Por la mañana se celebró un mitin en el Salón Kursaal, en el que el señor De los Ríos alabó al actual Gobierno y a la organización socialista, la que representa algo viable en favor de los obreros, pues está basada en la conciencia, mientras otras organizaciones tienen sus bases en la irreflexión. Terminó su discurso con un canto a España y a la República.

M. MARTÍNEZ-CONDE
Cirugía general
Sanatorio Dr. Madrazo: de 3 a 6

Un atraco en Bilbao

Bilbao.—Esta mañana se presentaron tres individuos en la Junta de Viendas del Ayuntamiento de Bilbao, y pistola en mano, instaron al empleado que en ella se encontraba a que les entregase cuanto dinero hubiese en la citada oficina.

El empleado les dijo que hacía unos momentos había ingresado en el banco la cantidad de 10.500 pesetas, lo cual era verdad, no satisfechos los atracadores con esto, le amordazaron y le ataron a una silla, así como a una mujer que se encontraba en la oficina y después de registrar todos los cajones huyeron, llevándose 300 pesetas que encontraron en uno de ellos.

El mitin del Frontón Euskalduna

Bilbao.—Como se había anunciado, se celebró, en el Frontón Euskalduna, un mitin de afirmación republicano-socialista, en el que hicieron uso de la palabra los diputados a Cortes don Emilio Palomo, don Manuel Cordero y don Pedro Rico.

Desde bastante antes de la hora señalada empezó a acudir el público al Frontón, que a las once estaba totalmente lleno, viéndose en palcos y gradas gran número de afiliados a las diversas organizaciones femeninas, con las banderas de los partidos organizadores del comicio.

De los pueblos limítrofes acudió también mucho público, y de Bermeo y otros pueblos costeros vinieron medio centenar de vaporetos llenos de gente, también con banderas y estandartes, a los que se dió adecuada colocación en el Frontón.

Presidió el acto el diputado a Cortes por Bilbao, señor Patrás.

El señor Palomo, con palabra fácil, habló del maravilloso espectáculo que a su vista se ofrecía al contemplar con qué entusiasmo se suma la mujer vizcaína a estas manifestaciones de política izquierdista, cosa que a él y a sus compañeros, hombres de otras tierras, hubiera parecido muy difícil de lograr en estas provincias del Norte.

Aludió a los sucesos de Casas Viejas y al documento de los capitanes de Asalto, diciendo en que ya no estábamos en los tiempos de las Juntas de Defensa, en la época en que cinco capitanes, o cinco generales, o un solo general podían variar las directrices de la vida española, sino que estamos

en un tiempo en que, con la supremacía del poder civil, la República ha conseguido recluir a los militares en los Cuarteles o sea en un sitio, de donde no deben salir sino cuando la Patria reclame sus servicios.

Se extendió en amplias consideraciones acerca de la labor reservada al Partido Socialista y del apoyo que está obligado a prestar a la República, que ayudó a traer en la forma que toda España sabe.

Dedicó un recuerdo a la República de 1873 y a las causas de su caída, para deducir que tales causas no podrán repetirse ahora, porque lo estorbaría el Partido Socialista si no lo estorbaran también las demás izquierdas españolas.

Elogió al jefe del Gobierno, glosando algunas frases, y puso de relieve el hecho de que nada valió que en los tiempos del imperio colonial de España se dictasen leyes muy liberales si luego, por disposición de los monarcas, no se les daba cumplimiento, en tanto que las de ahora se cumplen exactamente desde el día en que quedan promulgadas.

El último en hacer uso de la palabra fué el alcalde de Madrid, don Pedro Rico, quien empezó también saludando al elemento femenino, y glosó la marcha de la República española desde su segunda implantación, obtenida sin más armas que el voto electoral, hasta la hora en que vivimos.

Negó que la República haya perseguido a la Religión, puesto que, por el contrario, dejó el patrimonio artístico, acumulado por los siglos, en manos de los representantes de la Iglesia, para que se sirvan de él, pero con independencia absoluta del Estado, como el Estado cree que debe ser.

Recordó la obra de aquel gran hombre de 1873 que se llamó don Eduardo Benot, el primero que pensó en una legislación beneficiosa para el obrero, que no llegó a plasmar, y no por culpa de él, hasta los albores del siglo actual. Habló también de otros grandes hombres de izquierdas, como Galdós, Blasco Ibáñez, Ramón y Cajal...

Y terminó abogando por la unión de republicanos y socialistas y diciendo que aunque él no militó nunca en ningún partido obrero, ofreció siempre a los trabajadores, cualquiera que fuera su matiz político o social, el mayor o menor prestigio de su toga de abogado para defenderles en sus luchas contra la avaricia o el error del capital.

El señor Rico, como los demás oradores, fué constantemente ovacionado. También se tributaron ovaciones al señor Patrás y al gobernador, señor Amilibia, a su entrada en el Frontón Euskalduna.

Discurso del ministro de Obras

Públicas

Madrid.—En el Cine de la Prensa el señor Prieto ha dado un mitin, cuya recaudación, pues la entrada ha sido de pago se destina a la suscripción abierta para lograr la adquisición de la rotativa de «El Socialista».

Sus primeras palabras fueron para hacer historia del Socialismo, desde Pablo Iglesias.

Se refirió a los movimientos revolucionarios del 17 y 31 y aludió a los compromisos de los socialistas con los republicanos, los cuales vienen cumpliendo fielmente.

Dijo que no fueron a derrocar la monarquía por la pueril apetencia de cambiar el régimen del país, sino para cambiar radicalmente los métodos de la política española. El primer desgarrón de la coalición fué al votar el artículo 26, y cuando estamos cumpliendo nuestros compromisos, un sector considerable se cruza en el camino; decreta la obstrucción, y dice que no funcionará el Parlamento mientras los socialistas estén en el Poder.

Añadió que jamás se ha conocido una obstrucción del tipo de la decretada por el partido radical, que nunca los republicanos hicieron contra la monarquía la obstrucción de todos los proyectos, sino contra un determinado y tampoco de forma monstruosa.

Afirmó que el partido radical hace plataforma de todos los elementos descontentos por la obra de la República.

Habló del movimiento revolucionario del 10 de agosto, que fué la suma de todos los descontentos, terratenientes, clericales, militares separados del Ejército, y ciertos sectores de la burguesía, y con todos ellos se formó el conglomerado de los descontentos.

Dice que después del movimiento monárquico del 10 de agosto, viene el anarquista de enero y recuerda la tragedia de Casas Viejas.

Para él fueron las horas más amargas que ha pasado, incluso en el Parlamento cuando oyó el relato de los sucesos del Parque de María Luisa y después el de Casas Viejas. En una y otra ocasión mi alma se sintió estre-

meida, pero tenía un consuelo, que es la limpieza de nuestra conciencia. Puede haber un yerro político únicamente.

Afirma que la responsabilidad sería directa si hubiesen sido por las órdenes del Gobierno o por encubrimiento, pero ambas cosas no han existido.

Tuvo duras frases contra Rodrigo Soriano al invocar el nombre de Pablo Iglesias en el debate de Casas Viejas y dice que no se pueden comparar los nombres de Ferrer, Galán y García Hernández con el caso de Casas Viejas.

En estos casos el Gobierno tuvo en sus manos los asuntos y mandó ejecutar las sentencias de muerte. El Gobierno no ha mandado ejecutar nada en el caso de Casas Viejas y lo mismo sucedió cuando Sanjurjo, cuya vida fué en verdad la que el Gobierno tuvo pendiente de su voluntad.

Añadió el señor Prieto que los socialistas han demostrado que si en la oposición saben demoler, en el Gobierno saben construir.

Anunció que se presentarán jornadas duras, críticas y dramáticas porque a nadie se oculta que las derechas son más fuertes que lo que representan en el Parlamento.

Terminó diciendo que la ruindad de la obstrucción parlamentaria queda reducida al hecho de evitar que las próximas elecciones sean presididas por el actual Gobierno. Se olvidan de que los socialistas no han querido tener gobernadores. El Gobierno hará las elecciones con toda limpieza y con gran lealtad.

Al terminar el señor Prieto su formidable discurso, el público prorrumpió en una estruendosa ovación.

PENINSULAR
Seguros - Incendios - Accidentes
Castelar, 3, 2.º, derecha
Subdirector Mirones

Las elecciones alemanas

Berlín.—Todo el interés de la jornada estuvo concentrado en ver cómo se van a repartir las preferencias del Cuerpo electoral entre los grupos representados en el Gobierno: el nacionalsocialista y el nacionalista. Hasta ahora la representación de ambos grupos en el Gobierno no corresponde a su fuerza real en el país, a pesar de que los nacionalsocialistas tienen una aplastante superioridad numérica sobre los nacionalistas en el Gobierno del Reich. Pero si en las elecciones de ayer los nacionalsocialistas obtienen el esperado triunfo, no sólo contra sus enemigos, sino también contra sus aliados, es probable y natural que quieran tener en el Gobierno y en todos los órganos de la Administración una influencia preponderante.

Berlín.—Se conocen nuevos resultados sobre treinta y seis millones de votantes que son los siguientes:

- Hitlerianos, 15.700.000.
- Socialistas, 6.500.000.
- Comunistas, 4.400.000.
- Católicos, 3.900.000.
- Católicos bávaros, 1.900.000.
- Hugenberg, 2.800.000.
- Populistas, 360.000.
- Demócratas, 350.000.

Los racistas se apoderan de la ciudad de Hamburgo

Hamburgo.—Los hitlerianos han tomado a la fuerza el dominio de la ciudad de Hamburgo y han izado la bandera nazi.

Cuando el Gobierno de Hamburgo estaba en sesión recibió orden telegráfica del ministro del Interior del Reich para entregar el Gobierno al jefe de la Policía.

El presidente de los camisas pardas, con muchos afiliados a esta organización, se apostaron frente al Ayuntamiento. Luego invadieron el salón de sesiones y poco después, el alcalde, que pertenece al partido constitucional, dimitió su cargo.

Votan los alemanes residentes en Barcelona

Barcelona.—Los alemanes residentes en esta ciudad, embarcaron ayer mañana en el vapor «Halle» y se trasladaron a alta mar, para proceder a la votación.

Votaron a favor de Hitler, 280.

Al regresar a Barcelona, en el puerto fueron abucheados por grupos de comunistas que cantaban «La Internacional», teniendo que despejar la Policía los alrededores.

Como quedará compuesto el Reichstag

Berlín.—Según las noticias que se tienen del resultado de las elecciones celebradas ayer, se supone que el Reichstag quedará constituido de la siguiente manera:

Nacional socialista 260 diputados; social demócratas 109; comunistas 77; católicos 68; populistas bávaros 68; populistas católicos 7 y otros partidos 16.

Berlín.—Los rumores hechos circular ayer y en los cuales se decía que el presidente de la República, von Hindenburg había abandonado el palacio presidencial, han sido categóricamente desmentidos.

El presidente salió de su palacio a votar y después se reintegró a él donde permaneció todo el día.

Berlín.—El número de votantes en las elecciones celebradas ayer, se cree que ha sido el de noventa y cinco por ciento.

Grave accidente ferroviario

Madrid.—A las nueve y media de la noche ocurrió ayer un accidente ferroviario a un kilómetro de la estación de Atocha, accidente que en los primeros momentos se creyó tenía los caracteres de una gran catástrofe.

Con dirección a Toledo salía a la expresada hora un tren ómnibus. A la misma hora tiene señalada su entrada en Madrid, un tren tranvía procedente de Getafe.

Cuando el tren de Toledo cruzaba las cinco vías que tiene que atravesar para pasar a la general de Andalucía, al llegar precisamente a la quinta vía, vió que se le echaba encima el tren de Getafe.

El maquinista, Pablo Ruiz, frenó rápidamente, paró el tren y en esta forma aguantó la embestida del tren tranvía de Getafe.

Este avanzaba a fuerza de vapor, puesto que en el lugar del suceso hay una pendiente de alguna importancia y a esta circunstancia también se debe que la catástrofe no fuera mayor.

En cabeza, junto a la máquina, iban unos coches de los llamados de equipajes, tipo moderno, de gran resistencia. Estos dos coches son los que han aguantado la embestida, hasta el extremo de que han quedado totalmente destruidos y será posible retirar sus restos de la vía sin tener que utilizar grúas ni herramientas pesadas.

En el vagón del de Toledo iba el conductor vigilante Valentín Alonso

Perea, el cual ha resultado muerto.

En cuanto a los vagones de viajeros no han sufrido más que rotura de cristales y otros desperfectos de poca importancia y los viajeros fueron lanzados de sus asientos o arrojados al suelo los que iban en pie, al ocurrir el encontronazo.

Hasta las once de la noche van curados 34 heridos, de los cuales seis están graves. Todos ellos sufren fracturas y contusiones. Estos graves, una vez asistidos en la estación, fueron trasladados al Hospital provincial.

Los demás han pasado a sus domicilios respectivos.

El haber ocurrido el hecho a un kilómetro escaso de la estación, ha permitido que se oyese perfectamente en los andenes el encontronazo y dándose cuenta el personal de que había ocurrido un accidente ferroviario, muchos marcharon al lugar del suceso.

Por otra parte, el choque ha ocurrido encima de los talleres de la Compañía, en donde había unos obreros trabajando en la reparación de vagones de trenes para la salida de los primeros convoyes de la mañana. Todo este personal se apresuró a acudir al lugar del suceso y prestar auxilio a los heridos.

En el botiquín de la estación se encontraba el personal de guardia, insuficiente para atender tantos heridos, pero la Dirección de la Compañía avisó con toda rapidez a buen número de médicos, quienes en una hora han prestado la asistencia que necesitaban los treinta y tantos heridos.

En el Frontón Moderno se produjo un violentísimo incendio

San Sebastián.—La Empresa del Frontón Moderno había dispuesto para ayer, domingo, por la tarde, la celebración de unos partidos de pelota. Tal expectación habían despertado estos encuentros, que a pesar de los precios altos que se habían fijado para las localidades, el lleno fué imponente, hasta el punto que muchas personas no pudieron asistir al espectáculo por haberse agotado las localidades.

Jugaron en primer lugar los hermanos Atano contra Echave IV y Urce lay. El partido se desenvolvía con una ventaja a favor de los cuales salió el dinero con momio. El encuentro se hallaba a la altura de 24 tantos los hermanos Atano y 16 la pareja, cuando en un breve descanso para continuar la pelea que ya no tenía interés, pudo advertirse que en la galería se había producido un pequeño alboroto.

Los bomberos acudieron rápidamente y ante numeroso público, que se había congregado en el paseo de Atocha, comenzaron los trabajos de extinción. Cuando los bomberos atacaron el fuego, observaron la presencia de un hombre, ya de edad, que permanecía indiferente en el último palco, cuando el humo invadía toda la cancha, extrayéndole al exterior.

En el ropero de los pelotarios se encontraba el vestuario de todos los que figuraban en los equipos que habían de jugar, y como Abrego no había cobrado desde hacía tiempo, tenía en la cartera quince mil duros, que pudieron ponerse a salvo con las ropas.

Las llamas destruyeron por completo la galería personal y la techumbre, no pudiendo extenderse a la parte baja porque existe una divisoria muy consistente de cemento armado.

El fuego quedó totalmente sofocado una hora más tarde, y las pérdidas son de importancia.

En la Casa de Socorro fueron curadas catorce personas, entre ellas el que se arrojó a la cancha en plongeón, que resultó con la doble fractura de una pierna.

En el lugar del suceso se congregaron las autoridades y numeroso público. El edificio estaba asegurado.

Dada la forma en que ocurrió el siniestro, la impresión dominante es que el incendio fué intencionado, pues nadie se explica cómo las llamas se pudieron propagar con tal rapidez, suponiéndose que surgió en distintos lugares de la galería.

Las llamas se propagaron con tal rapidez a lo largo de la galería, que entre sus ocupantes hubo un momento de pánico español, librándose una verdadera batalla para ganar la salida. Mientras se precipitaban por las puertas, otros se descargaban por las columnas y hasta hubo quien, aterrado, se tiró en plongeón a la cancha, por miedo a morir abrasado.

Las llamas, continuando su acción devastadora, prendieron en la techumbre y en los palcos y butacas, y empezó también la huida de una manera desordenada. Fueron unos mo-

mentos de extraordinario pánico. Desde las butacas y palcos, algunas personas recomendaban serenidad para que la salida fuese más fácil, y por fin se pudo lograr que cesasen las precipitaciones y el local quedó desalojado en unos minutos.

Los bomberos acudieron rápidamente y ante numeroso público, que se había congregado en el paseo de Atocha, comenzaron los trabajos de extinción. Cuando los bomberos atacaron el fuego, observaron la presencia de un hombre, ya de edad, que permanecía indiferente en el último palco, cuando el humo invadía toda la cancha, extrayéndole al exterior.

En el ropero de los pelotarios se encontraba el vestuario de todos los que figuraban en los equipos que habían de jugar, y como Abrego no había cobrado desde hacía tiempo, tenía en la cartera quince mil duros, que pudieron ponerse a salvo con las ropas.

Las llamas destruyeron por completo la galería personal y la techumbre, no pudiendo extenderse a la parte baja porque existe una divisoria muy consistente de cemento armado.

El fuego quedó totalmente sofocado una hora más tarde, y las pérdidas son de importancia.

En la Casa de Socorro fueron curadas catorce personas, entre ellas el que se arrojó a la cancha en plongeón, que resultó con la doble fractura de una pierna.

En el lugar del suceso se congregaron las autoridades y numeroso público. El edificio estaba asegurado.

Dada la forma en que ocurrió el siniestro, la impresión dominante es que el incendio fué intencionado, pues nadie se explica cómo las llamas se pudieron propagar con tal rapidez, suponiéndose que surgió en distintos lugares de la galería.

Las llamas se propagaron con tal rapidez a lo largo de la galería, que entre sus ocupantes hubo un momento de pánico español, librándose una verdadera batalla para ganar la salida. Mientras se precipitaban por las puertas, otros se descargaban por las columnas y hasta hubo quien, aterrado, se tiró en plongeón a la cancha, por miedo a morir abrasado.

Las llamas, continuando su acción devastadora, prendieron en la techumbre y en los palcos y butacas, y empezó también la huida de una manera desordenada. Fueron unos mo-

Gran Café del Boulevard
Enorme éxito de la orquesta
Prada-Salis
Fantasías españolas, selecciones tangos, canciones cantadas por la
Sta. Prada

Los artículos de esta Casa son siempre selectos.
Te completo... 2,00 ptas.
Chocolate... 2,50 ptas.
Se sirven lunch :: Pida usted un café exprés :: Especial tes

Cotización local
Día 6 de marzo de 1933
FONDOS PUBLICOS
Deuda interior, 4 por 100, a 65,90 por 100; pesetas 5.000.
Deuda amortizable, 5 por 100, 1927 C/I, a 83,10 por 100; pesetas 10.000.
Idem ídem, 5 por 100, 1920, a 90,50 por 100; pesetas 2.500.
Idem ídem, 5 por 100, 1920, a 90,50 por 100; pesetas 10.000.